EL PUEBLO DE CEUTA - DOMINGO, 26 DE NOVIEMBRE DE 2017

## El legado de la escritura medieval llega en forma de taller a Ceuta

Casi un centenar de ceutíes han participado en la actividad 'Scriptorium Medieval' organizada por la Fundación San Millán de la Cogolla y el IEC

CEUTA.- Aprender a escribir como los monjes de la Edad Media no es fácil. En los mo-nasterios y con herramientas que hoy parecen muy rudimen-tarias, dedicaban muchas ho-ras para plasmar la cultura de la época sobre el papel. Un trabajo que han podido conocer casi un centenar de ceutíes que han participado en la actividad 'Scriptorium Medieval', organizada por el Instituto de Estu-dios Ceutíes gracias a la cola-boración de la Fundación San Millán de la Cogolla.

Mariola Andonegui y Adol-fo Falces han dirigido estos ta-lleres que se han desarrollado en la Biblioteca Pública Adolfo Suárez. Desde el viernes y has-ta ayer, se han sucedido tres talleres, algunos protagoniza-dos por niños que han disfrutado diseñando una letra capitular con la inicial de su nombre como lo hicieran los monjes del Monasterio de Suso, donde se escribieron las primeras frases

en español y en euskera.
Estos talleres, explicaba
ayer Andonegui, están prepaayer Andonegui, están prepa-rados para todos, así se dan pautas más sencillas para que cualquier participante pueda llevarse tras el taller su trabajo terminado. La actividad, expli-có Andonegui, se realiza desde hace ocho años en San Millán de la Cogolla, dentro del monasterio. Una experiencia que invita a los ceutíes a disfrutar después de que estos días hayan trasladado la actividad a Ceuta a petición del Instituto de Estudios Ceuties. Gabriel Fernández, miembro de este, les



El taller de ayer por la mañana estuvo protagonizado por los niños. / FOTO REDUAN



Además de una explicación, el taller tuvo una parte práctica. / FOTO REDUAN

pidió a los responsables de es-tos talleres que trajeran la áctividad a la ciudad, donde ha resultado un éxito.

Durante los talleres, los organizadores explicaron cómo se creaba un libro en la Edad Media, como se maquetaba la Los participantes utilizaron cálamo y los materiales que tenían los amanuenses medievales

hoja, el tipo de caligrafía que se utilizaba, los materiales, de dónde se obtenían... luego cada uno, en el caso de los niños, hi-cieron una letra capitular y la transformaron, como hacían los amanuenses medievales. Para ello, utilizaron el cálamo, como hacian los monjes medievales, además de tinta, acuarelas... Una experiencia que hizo dis-frutar a los más pequeños, pero también a los mayores que participaron en los talleres

## Concierto de Santa Cecilia a partir de las 12.00 horas en el Revellin

EL PUEBLO/CEUTA.- El Auditorio del Revellín alberga hoy, a las 12.00 horas, el concierto que el pianista Tomás Lobato y la Joven Orquesta Mediterránea ofrecerán con motivo de la festividad de Santa Cecilia y que ha sido organizado por la Consejey la asociación Amigos de la Música. de Educación y Cultura

Este concierto estará dividido en dos partes. En la primera, Tomás Lobato interpretará como solista el Concierto para piano número 2 de Rachmaninoff, mientras que en la segunda la Joven Orquesta interpretará la Sinfonía número 40 de Schum-

## Haydn, Vivaldi, Breval y Turina sonarán este martes en el campus

EL PUEBLO/CEUTA .- La Facultad de Educación, Economía y Tecnología organiza un concierto que dará el Sexte-to de la Orquesta de la Uni-versidad de Granada, compuesto por María Martínez, Inmaculada Ruiz, Sergio Inmaculada Kulz, Sergio Mendiguchía, Araceli Cas-tro, Antonio Linares, y An-drea Bláquez, en el salón de actos del Campus Universi-tario el próximo 28 de noviembre, martes, a las 20:00 horas. Interpretará obras de Haydn, Vivaldi, Breval y Turina. La entrada es libre has-ta completar aforo.



## Dña. Ana María Ramírez Gallardo

Ha fallecido en Ceuta el 25 de noviembre de 2017 a los 50 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S.S.

D.E.P.

Sus desconsolados: padres, D. Manuel Ramírez y Dª María Gallardo; hijos, Tamara y Félix; y demás parientes y afectos.

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma y asistan al acto del sepelio que tendrá lugar hoy, 26 de noviembre de 2017, a las 11.00 horas en el Tanatorio Municipal de San Amaro, donde se recibirá y despedirá el duelo por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.